

Comité itinérance de Brome-Missisquoi
9 décembre 2024 à 13h30
MRC de Brome-Missisquoi, Salle Arthur Fauteux
Et ZOOM

Compte rendu

- Bonjour et qui prend les notes : Tania
- Organisation haltes de nuit (grands froids) 2024-2025
 - ✓ Les locaux sont fournis par Entrée chez soi dans leurs deux bâtiments (Cowansville et Farnham), on remercie l'organisme
 - ✓ Suivi des premières nuits : 1 personne à Farnham et 3 à Cowansville
 - ✓ La promotion se fait sur les réseaux sociaux. Des affiches sont installées un peu partout (CLSC, organismes communautaires, etc.). Des cartes de visite avec les heures et adresses des haltes-chaleurs sont disponibles pour distribution.
 - ✓ Un budget de transport est disponible pour rejoindre les personnes en situation d'itinérance dans les autres municipalités de la MRC pour les amener aux haltes chaleurs
- Retour sur le Lac-à-l'épaule
 - ✓ Vision claire : Avoir les moyens pour venir en aide aux personnes en situation d'itinérance : Refuge 24/7, projet d'hébergement temporaire (projet d'ECS), halte de jour, continuation des haltes-chaleur et travailleurs de rue dans les 6 pôles
 - ✓ Enjeu de ne pas avoir d'organisme communautaire (équipe) dédié en itinérance dans BM
- Situation de la cellule
 - ✓ Projet cellule VS situation de crise : Il y a eu une explosion d'intervention à la Cellule, la précarité du logement est un grand facteur. Le CA de l'organisme est prêt à intégrer l'itinérance dans sa mission et de basculer l'organisme vers un centre de jour avec autres services. L'itinérance s'intègre bien dans la mission actuelle de l'organisme qui est la dépendance. On mentionne que la Cellule pourrait possiblement avoir accès à deux PSOC si elle garde ses deux missions.
- Bilan des visites effectuées

Deux visites sur trois ont été faites à date : la Hutte à Saint-Jérôme et la Porte du Passant à Sorel

- ✓ La Hutte : projet de 9M qui est clé en main avec une halte de jour, une halte de chaleur, un dortoir et un hébergement de transition. Le niveau de tolérance est strict. On mentionne que le premier million a été difficile à trouver, mais qu'après le financement a débloqué. Un gros travail de sensibilisation et d'acceptabilité social a été fait. À noter que la problématique d'itinérance était déjà bien présente dans Saint-Jérôme.
- ✓ La Porte du passant : 40 ans que l'organisme existe. L'organisme a un très haut taux de tolérance et opère un centre de jour et un dortoir avec halte chaleur en soirée et la nuit. La halte de jour est plus problématique avec le voisinage. Il y a par contre une bonne relation avec la municipalité et les organismes pour les traitements de plainte. Il y a aussi un projet de logement de transition vers la stabilité résidentielle en développement.
- ✓ La prochaine visite sera à la Maison d'hébergement dépannage Valleyfield.

- Retour des États généraux

L'évènement était très populaire et très intéressant avec de beaux exemples. La déclaration de l'Estrie soulignait les enjeux ruraux en lien avec l'itinérance. Il y aura un comité virtuel le 18 décembre prochain pour faire le bilan des états et les réflexions sur les enjeux en itinérance en milieu rural. Le ministre Carmant sera informé de l'enjeu d'itinérance en milieu rural et la déclaration des états généraux sera publiée le 13 décembre.

- Financement d'urgence à venir :

Un financement de 3.2M réservé pour l'Estrie va venir du fédéral pour venir en aide aux personnes hors refuge, dans les campements ou à risque de tomber dans l'itinérance. Le CIUSSS doit rédiger un plan régional pour envoyer au fédéral. Trois concertations représentant 65% de la population du territoire de l'Estrie sont en marche : Sherbrooke, Granby et Brome-Missisquoi. L'appel de projets est court, le dépôt des projets est en février pour une réponse en mars. Les types de projets finançables inclus : les immobilisations (centre de jour, l'hébergement de transition, refuge), les haltes de chaleur et l'intervention par le travail de rue ou autre. Les projets seront financés sur une période de deux ans (jusqu'au 31 mars 2026). Le comité de sélection sera composé de la Santé publique, le CIUSSS, et des élus de la ville de Sherbrooke, la MRC Brome-Missisquoi et la ville de Granby.

Un comité pour la préparation d'une demande est identifié, il s'agit de : Tania Szymanski, Marie-Hélène Plante, Maxime Rainville, Cédric Champagne, Annie Boulanger et Sylvie Beauregard. Joyce Thibault sera approchée pour voir si elle souhaite travailler sur la demande de financement.

Il est convenu par les membres présents que la demande de financement sera pour de l'immobilisation pour un centre de jour et un refuge avec suivi et soutien.

Pour le financement Alliance, le montant n'est pas encore connu, mais le dépôt du plan de travail devra se faire rapidement puisque l'Estrie vise le 31 mars pour le dépôt du plan de travail de l'Estrie (ce plan sera composé des plans de chaque MRC).

- Représentation au comité stratégique en itinérance Estrie (JF et Maxime) :

Il est difficile pour JF Pomerleau de participer aux rencontres, il souhaite transférer son mandat. Maxime (substitut) sera maintenant le délégué avec Annie qui sera le substitut.

- SRA BM

Unités PSL d'urgence itinérance et soutien communautaire : Il y a une difficulté de mettre en œuvre des PSL d'urgence dans Brome-Missisquoi, si les PSL ne sont pas utilisés, l'Estrie sera incapable d'aller en chercher d'autres. Une entente a été prise pour redistribuer les PSL de Brome-Missisquoi dans d'autres MRC de l'Estrie. La difficulté d'appliquer les PSL d'urgence dans Brome-Missisquoi est en lien avec le taux d'inoccupation très bas et le peu d'heures disponible pour le SRA. On se questionne sur le taux de financement des PSL, est-ce que c'est 150% ou 120% du loyer admissible? Est-ce que la ressource du SARL peut venir en aide pour les PSL d'urgence?

- SARL :

Service d'aide à la recherche de logement : toujours en continu. La MRC s'engage pour une autre année. Aucune donnée n'est transmise puisque personne de l'OHBM n'est présent à la rencontre.

- RDSBM :

- ✓ Retour sur la démarche de gouvernance : le comité des porte-paroles est maintenant le comité des délégués et les délégués ont un pouvoir décisionnel. Le comité de soutien est maintenant le comité de coordination. Sa composition a été modifiée pour maintenant avoir seulement 2 sièges pour le CIUSSS (action communautaire), 2 sièges pour la CDC, un siège pour la MRC et l'ajout de deux délégués.

- Comité des porte-paroles : Sylvie Beauregard présentera les points suivants au comité des délégués

- ✓ Les haltes-chaleurs
- ✓ La demande de financement

- Varia

Jocelyn a des questions en lien avec le PACAM et l'accès aux soins de services sans carte d'identité. Il mentionne que ça bloque au niveau du CLSC. Il n'a pas le bon formulaire et

ne sait pas qui approché. Puisqu'il s'agit d'un dossier de Washington (CIUSSS), il fera le suivi.

- Prochaine rencontre : 17 mars de 13h à 15h 30 pour le comité itinérance et le 18 décembre en virtuel pour le comité restreint pour la demande de subvention